

## ¿Qué nos pasa?: Consumos y cultura de la `cancelación`

**Por: JUAN ALBERTO YARÍA. 05/04/2022**

“La filosofía se ha vuelto loca, un ensayo políticamente incorrecto” Jean François Braunstein (Profesor de Filosofía de Universidad de París)

Braunstein -filósofo reconocido en Europa – se enfrenta al pensamiento de lo “políticamente correcto” y muestra la caída de los ideales que forman la civilización como por ejemplo la negación del concepto de naturaleza, la discusión de cuantos géneros puede haber y negar la dimensión sexual del ser humano, la promoción de la eutanasia, justificar la pedofilia (atracción sexual de la persona adulta hacia niños de distinto sexo o del mismo sexo; se la considera en los manuales de psiquiatría una perversión ) e incluso la zoofilia (realización de un acto sexual con un animal, también llamado bestialismo término introducido por el psiquiatra alemán Richard Von Kraft -Ebing en el siglo XIX). Además, la naturalización del consumo de drogas.

Detrás de esto para él no solo acechan consecuencias absurdas sino abyectas. Se pregunta Braunstein si el género no está unido al sexo ¿Qué nos impide cambiarlo todas las mañanas?; si existen vidas dignas de vivirse y otras que no lo son ¿no sería conveniente liquidar a los niños defectuosos? .

El sexo sólo representaría lo natural, ya superado en este imaginario que pretende superar las leyes de la Naturaleza, mientras que el género sería una mera construcción cultural. Dado que en el nuevo imaginario todo sería posible, el marco cultural actual, que responde a un imaginario anterior, se muestra como obsoleto y, por tanto, sujeto a todo tipo de revisiones y abierto a todas las posibilidades.

Apoyan todo esto un número enorme de fundaciones o sea redes de profesores, ONGs, funcionarios internacionales especializados en temas interculturales, género, derechos humanos, medio ambiente, sociedad de la información e incluso centros financieros.

‘NUEVA CLERECIA’

Los seguidores de Braunstein hablan de una nueva “clerecía” que ha surgido con violencia para multiplicar los géneros, abolir la naturaleza, proclamar derechos a la

pederastia y a la zoofilia, la eutanasia. Se preguntan: ¿cuál será el mundo venidero?. La familia es

una vieja institución, la calidad de vida rota por las drogas es también una vieja concepción, la natalidad es un concepto antiguo, ¿no sobraría el hombre ya que un conjunto de espermatozoides instrumentados pueden generar un ser a voluntad?, ¿para qué sirve el Padre que en esta concepción siendo esta una formación cultural del Patriarcado?.

De hecho, estos “nuevos clérigos” pretenden, en el fondo, redefinir lo humano. Y el debate es muy importante, mucho más de lo que se imaginan. “Un buen amigo me decía que estamos ante un terremoto de dimensiones inimaginables. Los avances tecnológicos y científicos justificarían que “el ser “humano” ya no será sometido a las leyes de la Naturaleza, sino que sería un “producto” resultado del experimento científico, sin ninguna limitación” (Profesor de Filosofía J.E. Carbonell-Decano y Profesor de la Universidad de Blanquerna-Barcelona). Mientras tanto Europa decrece en su población, otras etnias invaden silenciosamente sus territorios porque multiplican su natalidad y hacia el 2050 cambiará la configuración de los países porque el Occidente se abraza a estas teorías.

Esta “nueva clerecía” sale de ciertos templos universitarios (filósofos como los profesores y profesoras Judith Butler en Berkeley, Peter Singer en Princeton, John Money en John Hopkins, Anne Fosto-Sterling en Brown, Donna Haraway en California, entre otros) representan a estos nuevos “maîtres” del pensamiento que son el resultado de una filosofía – de matriz siempre anglosajona- que quieren cambiar primordialmente las definiciones del sexo y del cuerpo , borrar las fronteras entre el hombre y el animal, y hacer admitir que todas las vidas no tienen el mismo valor.

Para Money, el cual, por cierto, llega a justificar la pedofilia y el incesto, y para Fosto-Sterling y Butler, con gran audiencia en Barcelona, el sexo es sólo una construcción social y el género no tiene nada que ver con el sexo. Por cierto, descubro en el libro que existen cinco tipos de sexo (Fosto-Sterling) que no me veo con fuerza de describir. Defienden, además, que nuestros cuerpos pueden cambiar de género cuando queramos, cuando nos dé la gana. Para Peter Singer, con su obra La liberación animal, y para Donna Haraway, El Manifiesto Ciborg, no existen diferencias entre los humanos y los

animales – pronto tampoco entre humanos, animales y máquinas- y el propio Singer, defensor de la eutanasia, incluso propone el infanticidio de los bebés con discapacidades

“Vemos con nuestro cerebro” dice el célebre tratado sobre alucinaciones de Oliver Sacks. Por eso un cerebro inundado de drogas ve la realidad de una manera habitualmente conductora hacia el suicidio. El esquizofrénico poseído por alucinaciones y delirios ve la realidad de una manera distinta y huye ante ciertos fantasmas que no comprendemos.

Todo esto nos puede ocurrir a muchos de nosotros; podemos estar ciegos a la realidad aún viendo. No es un problema de oftalmólogos sino de la concepción del mundo que poseemos. Hoy observamos ciertas ideologías que como relato inundan y son ciegas a la realidad.

## RAZON HUMANA

Las historia de la Humanidad es una historia de humanización que, desde una perspectiva agnóstica, comporta la emergencia progresiva de la primacía de la razón humana y de la conciencia moral de las personas, de la construcción de unos códigos morales que han forjado la condición humana disminuyendo las tendencias más animales que nos configuran: desde la famosa citación en el Templo de Delfos, “Conócete a ti mismo”, que Sócrates incorporaría como base de su filosofía, pasando por la crítica a las matemáticas de Platón -“una buena decisión se basa en el conocimiento, no en los números”-, hasta Kant y su monumental obra que podría sintetizarse diciendo que todo nuestro conocimiento arranca del sentido, pasa al entendimiento y termina en la razón. ¿Dónde queda toda esta sabiduría a la que hacía referencia con todo este relato?.

Desde una perspectiva cristiana, el gran salto de la Creación es cuando – según el Génesis- en el sexto día – Dios dijo: “Hacemos al hombre a nuestra imagen, parecido a nosotros, y que someta a los peces del mar, a los pájaros del cielo, el ganado, y toda la tierra con los bichos que se arrastran. Dios creó al hombre a su imagen, lo creó a imagen de Dios, creó al hombre y a la mujer. Dios les bendijo diciéndoles: Sed fecundos y multiplíquense, llenen la tierra y domínenla; somete los peces del mar, los pájaros del cielo y todos los bichos que se arrastran por el suelo.” Esta es la base que nos hace decir, a los cristianos, que la persona humana es la

## revelación de Dios

que nos ha dado una conciencia y unos dones que nos diferencian de los animales y, por supuesto, de las máquinas.

Todo esto tanto la Razón agnóstica como la cosmovisión judeocristiana debe ser borrada y con la violencia y furia de lo ideológico debe ser enseñado en las escuelas y cancelado todo discurso que no sea “políticamente correcto”. En eso estamos, aquí también, y nos podemos preguntar adónde vamos y máxime con los restos de una sociedad rota por la pobreza, la indigencia y con alto consumo de drogas.

## LA CRUDA REALIDAD

Mientras miles de niños y jóvenes van muriendo ante el avance de las drogas y el consumo de alcohol en muchos casos unidos a una pobreza decadente discutimos temas que no tienen que ver con esas realidades en donde la eutanasia está ahí a la vista.

El consumo de sustancias crece de manera sostenida en la Argentina en todos los sectores sociales, con cambios y variaciones durante la pandemia de covid-19. El último Informe Mundial sobre Drogas 2019 (UNODC – ONU) confirma que la prevalencia del consumo de cocaína aumentó 129% en nuestro país, en comparación al registro de 2011. Es el país de la región con mayor incremento y con las tasas de consumo más elevadas. A nivel mundial, solo es superada por Montenegro y Albania. Algo similar ocurrió con el cannabis, cuyo aumento fue del 154%.

En los barrios marginales de la Argentina hay pobreza económica y también soledad y carencias afectivas. El Observatorio de la Deuda Social Argentina de la Universidad Católica Argentina (UCA) indica que en el último trimestre de 2022 la pobreza afectó al 37,8% de la población. Hay 18,4 millones de pobres en el país, de los que seis de cada 10 son niños o adolescentes (64,7%). La escuela aparece ausente mientras las “bandas” o los grupos tipo “barra brava” se apoderan de ellos para tareas delictivas y con una “cultura del trabajo” que parece un concepto ya antiguo ya que como valor parece haber desaparecido.

La marihuana resulta ser el “Caballo de Troya” de todas las drogas y los intentos de legalización han aumentado la competencia entre el mercado negro (venden más

barato) y los centros de venta legalizados aumentando el consumo global.

En Colorado (U.S.A.) si bien la potencia (nivel de tetrahidrocannabinol (THC principio psicoactivo y alucinógeno) de la flor de cannabis ha seguido siendo menor que la de los concentrados de cannabis (20 % frente a 69 %, en 2017), la potencia de ambos tipos de producto aumento en aproximadamente un 20 % en el período 2014-2017.

El mercado de los concentrados de cannabis también ha evolucionado rápidamente y en la actualidad hay disponible una amplia gama de productos, cada uno de ellos con diversos niveles de THC, si bien la proporción de concentrados de cannabis analizados que contienen más de un 75 % de THC se ha quintuplicado en los últimos años. Lo mismo sucede en California. En N. York se está haciendo marihuana al 85 % de THC (principio alucinógeno) y esto es como comprar delirios y fabricar “zombies”.

Uruguay es otro ejemplo en donde la marihuana ilegal supera a la venta en el mercado legal (ningún consumidor quiere ser registrado en las farmacias). En Portugal la droga esta ilegalizada; solo se permite tener una cantidad y si es mayor entra en un proceso judicial. Incluso aquel que tiene una cantidad legal debe ir a un centro de orientación y se lo orienta hacia un tratamiento.

Hay mercados de venta de drogas en la llamada web o Internet negra. Se cerro AlphaBay en 2017 que era uno de los principios sitios de la web negra y se acaba de desmantelar el servicio Hansa. Las encuestas en línea apuntan a una posible disminución de la proporción de usuarios que adquirieron drogas en la web oscura en 2018, concretamente en América del Norte, Oceanía y América Latina.

Mientras tanto nosotros “coqueteando” con la legalización en el Hospital Centenario de Rosario (uno de los tanto que tienen este problema) se enfrenta con la duplicación de la cantidad de pequeños en los que detecta cocaína, en relación con el año anterior. Hay solicitudes de emergencia a familias solidarias adoptantes. En la orina

del bebe se detectan marihuana, cocaína, benzodiacepinas. El consumo fue como mínimo 72 hs. antes del parto o luego de este. El niño debe ser trasladado a terapia intensiva (depresión respiratoria, bradicardia, hipoxemia, excitación).

¿Importa esto a la “intelectualidad progre”; sobrarán también los niños?.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La prensa

**Fecha de creación**

2022/04/05